
PROGRAMMA 
AMMINISTRATIVO 2019-2024 della 

Lista Civica PIÙ FAGNANO 

 

 
 
Con questo programma elettorale vogliamo raccontare ai cittadini come intendiamo 

RIDISEGNARE INSIEME la nostra amata FAGNANO OLONA. 
 

I princìpi che ci ispirano sono la centralità della PERSONA e della FAMIGLIA, 
nonché la QUALITÀ DEI SERVIZI offerti al cittadino. 

 
Vogliamo riportare al centro dell'impegno dell'amministrazione comunale  

il diritto dei cittadini a una vita dignitosa, ripristinando la sensazione di  
SICUREZZA, CRESCITA e LIBERTÀ. 

 
Il Comune e i cittadini sono la stessa parte della comunità: INSIEME valorizziamo 
Fagnano con un rinnovato senso civico! Insieme possiamo contribuire a rendere 

Fagnano un luogo più accogliente per ciascuno di noi. 
 

 



INTRODUZIONE 
 
Le linee guida sulle quali abbiamo elaborato il nostro programma sono: 
 
CONCRETEZZA 
I cittadini devono contare ed essere al fianco di un’amministrazione comunale rigorosa nel             
gestire il denaro pubblico, trasparente nella gestione e coerente nel rispettare gli impegni             
assunti. Ogni proposta che presentiamo è fondata su un’analisi di fattibilità e sostenibilità             
economica; laddove possibile, daremo indicazione di come l’obiettivo verrà finanziato. Da           
cittadini riteniamo che l’amministrazione debba offrire servizi con le già significative risorse di             
cui dispone, evitando di mettere mano ai portafogli dei Fagnanesi. 
 
TRASPARENZA 
Oltre alla sostenibilità economica di ogni punto, indicheremo anche il traguardo temporale            
entro il quale crediamo si possa raggiungere ogni obiettivo. Ogni proposta sarà inquadrata in              
un percorso di breve (10-20 mesi), medio (20-40 mesi), lungo termine (40-60 mesi). 
 
SUSSIDIARIETÀ 
Il nostro obiettivo è ripristinare una presenza politica sul territorio che dia risposte alle              
esigenze dei cittadini. Per farlo sfrutteremo al massimo l’effetto leva del filo che ci unisce a                
Regione, Stato e Comunità Europea (bandi, campagne informative, finanziamenti a fondo           
perso o a tasso agevolato, etc). 
 
Per facilitare la consultazione da parte dei cittadini e rendere immediatamente           
individuabili i punti di vostro interesse, abbiamo raggruppato le proposte del           
programma in tre categorie distinte da tre icone e colori differenti: 

I punti che riguardano la SICUREZZA, la SALUTE e l’AMBIENTE sono           
riportati in AZZURRO. 

I punti che riguardano SCUOLA, CULTURA, SERVIZI SOCIALI,        
COMMERCIO e SPORT sono riportati in VERDE. 

I punti che riguardano i SERVIZI AL CITTADINO, il COMMERCIO e lo            
sviluppo delle INFRASTRUTTURE PUBBLICHE sono riportati in ROSSO. 
 
 
Cliccando su un punto di vostro interesse, potrete scoprirne i dettagli  
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 PUNTI di BREVE TERMINE  
attuabili entro i primi 20 mesi di amministrazione 

 
Lavoreremo sin dal primo giorno per la prevenzione dei furti e il controllo 
del territorio 
 
Aumenteremo l'organico della Polizia Locale e ingrandiremo l'attuale sede 
 
Valorizzeremo la Protezione civile e il suo operato 
 
Punteremo molto sulla cooperazione e le sinergie con Pro Loco, 
associazioni, enti e parrocchie, anche per il rilancio del paese 
 
Contrasteremo il gioco d'azzardo e la ludopatia 
 
Estenderemo la rete ciclo-pedonale e l'interconnessione con la Valle e il 
Parco del Medio Olona, valorizzeremo la via Francisca del Lucomagno 
 
Promuoveremo iniziative per l'educazione ambientale e civica nelle scuole, 
combatteremo al fianco dei ragazzi contro bullismo e cyberbullismo 
 
Sosterremo i neo-genitori e creeremo parcheggi di cortesia 
 
Ripenseremo la viabilità, elimineremo l'area pedonale di via Patrioti e 
chiederemo migliori trasporti pubblici verso scuole e stazioni 
 
Sosterremo le attività commerciali con strumenti di promozione e sgravi 
 
Creeremo aree verdi attrezzate per gli animali 
 
Predisporremo un resoconto alla cittadinanza sullo stato di salute dei conti 
pubblici 
 
Rinnoveremo il sito web del Comune, miglioreremo la comunicazione 
tramite Ufficio Relazioni col Pubblico e Sportello di supporto al cittadino  
 
Sfrutteremo al massimo i bandi regionali, statali ed europei in stretta 
collaborazione con l’ufficio tecnico per elaborare i progetti 
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 PUNTI di MEDIO TERMINE  
attuabili entro i 40 mesi di amministrazione 

 
 
Sorveglieremo i livelli di inquinamento della valle e del fiume, nonché i 
miasmi in zona Fornaci 
 
Garantiremo vivibilità e decoro delle piazze, dei parchi e degli spazi 
pubblici 
 
Faremo sostituire le tubature dell'acqua ancora esistenti in fibrocemento e 
agevoleremo il corretto smaltimento dell'amianto 
 
Presteremo grande attenzione alle necessità di anziani e malati, fornendo 
aiuto per gli spostamenti e le prestazioni mediche in loco 
 
Effettueremo importanti interventi per le scuole e le mense 
 
Valorizzeremo la biblioteca e sperimenteremo le bibliocabine 
 
Creeremo aule multimediali gratuite per il doposcuola degli studenti 
 
Rinnoveremo le strutture sportive esistenti e creeremo nuovi campi 
liberi (calcio, basket, volley) 
 
Miglioreremo la fruibilità dell'area feste anche in caso di maltempo 
 
Potenzieremo i progetti di sostegno all'occupazione 
 
Ridurremo tariffe e costi degli spazi cimiteriali 
 
Sistemeremo la piattaforma ecologica 
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 PUNTI di LUNGO TERMINE  
attuabili entro i 60 mesi di amministrazione 

 
 

Promuoveremo le condizioni logistiche per la creazione di un comitato 
locale CRI 
 
Creeremo un polo culturale e ricreativo per cittadini e associazioni 
 
Valorizzeremo il Castello Visconteo per eventi rivolti alla cittadinanza 
 
Revisioneremo i contratti di fornitura e le convenzioni in scadenza 
 
Incentiveremo la diffusione di internet veloce (fibra) e dei punti di accesso 
Wi-Fi gratuiti 
 
Con la collaborazione dell’ente preposto, estenderemo il sistema fognario 
di servizio per le nuove abitazioni 
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SICUREZZA, SALUTE, AMBIENTE  
 

 
 

"Tutti sanno che è più necessaria la prevenzione della cura, ma pochi            
premiano gli atti di prevenzione." Nassim Nicholas Taleb 
 
Il primo argomento che affronteremo sarà quello della sicurezza. 
Tra i servizi per i quali i cittadini pagano le tasse ci sono anche il decoro urbano,                 
l'ordine pubblico e, soprattutto, il diritto a sentirsi al sicuro sia nei luoghi pubblici sia               
nell'intimità della propria casa. 
 
Vogliamo un paese in cui i genitori si sentano sereni mentre vedono i figli uscire di                
casa per andare in oratorio, agli allenamenti o a trovare i propri amici al parco. 
Vogliamo un paese in cui chi si reca al lavoro non debba portare con sé la paura di                  
ritrovare il proprio domicilio violato dai ladri. 
Una casa rappresenta molto più di quattro mura e un tetto. Per noi la casa è un                 
ambiente intimo e sacro, dove la famiglia deve poter crescere serenamente,           
costruendo mattone dopo mattone il proprio futuro. 
 
Per tutelare la sicurezza dei nostri concittadini, aumenteremo i pattugliamenti          
incrementando il personale e rilanciando le collaborazioni con i comuni limitrofi;           
aumenteremo la videosorveglianza nei punti critici, migliorando l'efficienza di quella          
esistente; incentiveremo corsi di prevenzione, informazione e autodifesa;        
rilanceremo la cooperazione tra amministrazione, cittadini e forze dell'ordine per fare           
rete e prevenire ogni minaccia alla nostra serenità, ai nostri cari o alle nostre              
proprietà. 
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 Lavoreremo sin dal primo giorno per la prevenzione dei furti  
e il controllo del territorio 

 
I lampeggianti blu costituiscono sempre un deterrente: intensificheremo il         
pattugliamento anche tramite nuovi accordi intercomunali. 
 
Attueremo campagne informative su come evitare truffe e intrusioni e rilanceremo il            
controllo del vicinato. 
 
Installeremo telecamere di controllo sulle principali piazze, i parchi e nuovi varchi di             
accesso al paese, connettendo tutte quelle esistenti attraverso tecnologie ad alta           
definizione, in modo da garantire una qualità delle immagini sufficiente a sfruttare a             
pieno le potenzialità di tali strumenti (pagati dai cittadini). 
 
Installeremo colonnine SOS collegate direttamente alle forze dell'ordine nelle aree          
verdi, in particolare quelle più isolate e meno frequentate, anche lungo il percorso             
della rete ciclo-pedonale che intendiamo ultimare. 
 
Sperimenteremo controlli del territorio nei periodi di festività, istituendo turni del           
servizio di pattugliamento straordinari per la Polizia Locale. 
 

Con quali risorse? 
Sfrutteremo i bandi regionali esistenti per la sicurezza. 
Le telecamere per il controllo dei varchi sono costose ma molto efficienti:            
risparmieremo riciclando quella di installata in via Patrioti, al momento          

impiegata per il controllo del varco dell'area pedonale (che intendiamo eliminare). 
I pattugliamenti straordinari nei periodi di festività sono assorbibili dalle spese           
correnti. La sicurezza non ha prezzo. 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Aumenteremo l'organico della Polizia Locale e ingrandiremo l'attuale sede 

 
Considerando che (per scelta delle amministrazioni passate) un agente del Comune           
di Fagnano Olona è dislocato presso la Procura di Busto Arsizio e che un altro andrà                
presto in pensione, riteniamo necessario prevedere l’assunzione di almeno un nuovo           
agente che possa continuare a garantire un minimo di due pattuglie attive sul             
territorio e la massima efficienza nell'espletamento delle pratiche burocratiche di          
settore in comando. 
 
Allargheremo la sede per la Polizia Locale, in modo da renderla maggiormente            
funzionale ad accogliere i cittadini (attualmente non esiste una sala d'attesa che            
garantisca adeguata privacy ai cittadini che si rivolgono all'ufficio). 

 
Con quali risorse? 
L’assunzione di un nuovo agente verrebbe coperta dai fondi risparmiati a           
fronte del termine del contratto con l’agente prossimo al pensionamento. 
L'assunzione di un ulteriore agente comporterebbe una cifra        

assolutamente sostenibile dal bilancio ordinario del comune, soprattutto        
considerando l’utilità di una tale risorsa. 
Inoltre intendiamo chiedere che l’agente da diversi anni assegnato al Tribunale di            
Busto Arsizio, in caso di scadenza della convenzione, venga riallocato sul nostro            
territorio comunale. 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Valorizzeremo la Protezione civile e il suo operato 

 
La Protezione civile fagnanese ha sempre dato prova di grande efficienza; dispone            
di una sede ristrutturata di recente e di mezzi ed equipaggiamenti all'altezza delle più              
svariate emergenze. 
 
Nei prossimi mesi si renderà necessaria la sostituzione di un pulmino da 9 posti. 
 
Inoltre il numero di volontari negli ultimi anni è diminuito significativamente (ad oggi             
l'organico conta poco più di venti volontari, negli anni scorsi erano quasi il doppio). Ci               
impegneremo a promuovere l'adesione di nuovi volontari, valorizzando l'operato e          
l'importanza per la cittadinanza della Protezione civile. Organizzeremo corsi di          
addestramento per l'uso dei mezzi. 
 
Manterremo aperto un canale diretto con la Protezione civile al fine di garantire             
risposte rapide a qualsiasi eventuale necessità. 
 

Con quali risorse? 
È possibile garantire l'ammodernamento dei mezzi necessari alla        
Protezione civile riducendo drasticamente l'impatto sulle tasche dei        
cittadini; ad esempio presidiando aste pubbliche a cui polizia, carabinieri,          

vigili del fuoco destinano i propri mezzi divenuti per loro inservibili (ovvero ancora             
efficienti ma non più adeguati agli standard di legge previsti per l'assolvimento di             
specifiche funzioni). 
La Legge 74 del 26/02/96 Art. 14 comma 2 e le successive integrazioni stabiliscono              
infatti che i beni mobili e i beni mobili registrati di proprietà dello Stato divenuti               
inservibili possono essere destinati a titolo gratuito alle organizzazioni di volontariato,           
nonché alle associazioni di volontariato di protezione civile di cui all'articolo 1 del             
DPR n. 613 del 21/09/94, purché siano destinati unicamente allo svolgimento di            
attività di protezione civile. 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Sorveglieremo i livelli di inquinamento della valle e del fiume,  
nonché i miasmi in zona Fornaci 

 
Inizieremo una graduale ma costante opera di bonifica della Valle e delle sponde del              
fiume Olona (ad esempio richiamando l’attenzione degli organi competenti per          
riqualificazione degli sfioratori obsoleti). 
Solleciteremo da parte degli enti preposti un accurato monitoraggio dei livelli di            
inquinamento del fiume Olona e dei miasmi sempre più frequenti in zona Fornaci che              
riteniamo non più tollerabili. 
Renderemo più facilmente consultabili i dati relativi alla qualità rilevata dell’aria e            
dell’acqua. 
 
Contrasteremo l’abbandono dei rifiuti sul territorio comunale implementando la         
videosorveglianza mobile nelle vie maggiormente soggette a tali gesti di inciviltà. 
 

Con quali risorse? 
I costi saranno ripartiti con gli enti preposti e dilazionati nel corso di più              
anni. 
 

 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

9 



 Garantiremo vivibilità e decoro delle piazze, dei parchi e degli spazi pubblici 

 
Valorizzeremo le piazze e i luoghi di aggregazione, rendendoli nuovamente vivibili e            
decorosi, restituendoli così alla loro naturale funzione sociale. 
 
Garantiremo manutenzione e sicurezza dei parchi pubblici. Installeremo colonnine         
SOS collegate direttamente alle forze dell'ordine nelle aree verdi, in particolare           
quelle più isolate e meno frequentate. 
 
I parchi dedicati ai bambini verranno dotati di giochi moderni, sicuri e inclusivi (su cui               
possano giocare anche bimbi diversamente abili, socializzando con i coetanei).          
Installeremo, laddove mancante, la necessaria pavimentazione antitrauma. 
Creeremo nuovi servizi igienici presso i principali parchi e riporteremo a uno stato di              
decenza e pulizia quelli di Piazza Mercato. 
 

Con quali risorse? 
La manutenzione e pulizia dei parchi e delle piazze rientra nei costi di             
ordinaria amministrazione. Occorre solo controllare che ciò sia fatto e          
fatto bene. 

L'installazione di giochi inclusivi e pavimentazioni antitrauma in più parchi ammonta           
a circa 50.000 €. Esistono bandi regionali che possono essere sfruttati a tale scopo. 
Il costo di una colonnina SOS si aggira sui 5.000 €. 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Faremo sostituire le tubature dell'acqua ancora esistenti in fibrocemento e 
agevoleremo il corretto smaltimento dell'amianto 

 
Solleciteremo la società ALFA s.r.l. affinché provveda alla rapida sostituzione delle           
tubature per l'acqua ancora in fibrocemento (contenente amianto) che tutt'oggi          
servono parte del territorio fagnanese (in particolare via Isonzo e via Marco Polo). 
 
Proseguiremo con l'attività dello sportello amianto per informare i cittadini sulle           
modalità di corretto smaltimento del materiale. 
 

Con quali risorse? 
Lo sportello amianto svolge un'attività informativa e di formazione ed è           
già attivo presso il comune. 
L'ammodernamento della rete di tubature obsoleta dovrebbe avere un         

costo di circa 65.000 € che tuttavia sarebbero in capo alla società ALFA e non al                
Comune di Fagnano. 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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Promuoveremo le condizioni logistiche  
per la creazione di un comitato locale CRI 

 
Promuoveremo le condizioni logistiche, chiedendo a Croce Rossa Italiana e a 118            
AREU (Azienda Regionale Emergenza Urgenza) l'insediamento di una stazione di          
Croce Rossa sul territorio comunale. La stazione può garantire un intervento           
immediato dei soccorritori in caso di chiamata e costituirebbe un punto di riferimento             
importante per i comuni limitrofi, aumentando i servizi sul territorio. 
 

Con quali risorse? 
Gli unici oneri per il comune, una volta confermato il benestare degli enti             
preposti, sarebbero la fornitura di un locale predisposto e attrezzato e il            
sostegno all'ente per la ricerca di volontari. 

 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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SCUOLA, CULTURA, SERVIZI SOCIALI e SPORT 

 
 
SERVIZI SOCIALI 

 
"La solidarietà è l’unico investimento che non fallisce mai."  

Henry David Thoreau 
 

Saremo attenti e presenti per le persone che vivono momenti di difficoltà:            
prevedendo iniziative per contrastare la solitudine delle persone anziane, per          
combattere l'emarginazione delle persone diversamente abili, per sconfiggere il         
bullismo. 
 
Pro Loco, associazioni, enti culturali e parrocchie costituiscono la linfa di ogni            
comune in buona salute e si rendono interpreti delle passioni e dello spirito civico dei               
cittadini. Se adeguatamente supportati e coordinati, tramite i servizi che prestano           
alla comunità le associazioni sgravano l’amministrazione da molti oneri. 
 
 
 
CULTURA 
 

"Cultura significa anzitutto creare una coscienza civile, fare in modo che chi 
studia sia consapevole della dignità. L’uomo di cultura deve reagire a tutto ciò che 
è offesa alla sua dignità, alla sua coscienza. Altrimenti la cultura non serve a nulla."  

Oriana Fallaci 
 

La cultura è definibile come: "quanto concorre alla formazione dell'individuo sul piano            
intellettuale e morale e all'acquisizione della consapevolezza del ruolo che gli           
compete nella società". 
Un individuo che non ha gli strumenti per capire le ragioni sottostanti a una regola               
(che la comunità si è data), sarà un individuo che non vedrà nessun motivo per               
rispettare quella regola.  
L’esperienza dimostra che la cultura ha senz’altro a che fare con una capacità di              
agire nella realtà, di capirla e di giudicarla e, guidando le scelte, essa diventa la               
scintilla che innesca il motore del cambiamento, della crescita, del benessere, del            
rispetto all'interno della società. 
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SPORT 
 

"Lo sport consiste nel delegare al corpo alcune delle più elevate virtù 
dell’animo."  

Jean Giraudoux 
 

Fagnano Olona ha una storica tradizione sportiva in molteplici discipline, è ricca di             
associazioni che non solo promuovono lo sport ma, insieme ad esso, l'attività fisica,             
la cultura del rispetto dentro e fuori dal campo, nonché l'attitudine a raggiungere i              
propri obiettivi con impegno e correttezza. 
 
È compito dell'amministrazione fornire e mantenere le migliori strutture affinché tale           
passione possa crescere e far crescere i nostri ragazzi e le nostre ragazze. 

 
 
 

SCUOLA E ISTRUZIONE 
 

"Si educa molto con quello che si dice, ancor di più con quello che si fa,  
molto di più con quello che si è." 

Ignazio di Antiochia 
 

La scuola è il primo ambiente, dopo la casa e la famiglia, in cui i nostri figli danno                  
forma alla propria mente e al modo di relazionarsi con gli altri. Non dovrebbe essere               
solamente un luogo in cui acquisire gli strumenti per scoprire e mettere a frutto i               
propri talenti, ma anche una bussola che orienti i ragazzi alle scelte che veramente              
rendono felici. 
 
Affinché ciò sia possibile dobbiamo lavorare per far sì che le strutture siano             
adeguate, sempre all'altezza del potenziale che i nostri alunni possono esprimere           
(aule, palestre, auditorium, strumenti didattici e informatici, mense...) 
Per questo bastano investimenti in buoni progetti. 
 
La sfida più grande è invece creare il clima affinché tutto ciò di buono che le nostre                 
ragazze e i nostri ragazzi custodiscono possa fiorire, con i giusti tempi. Come? 
- Coadiuvando gli insegnanti e le figure educanti nello stare al passo con i tempi,               
riconoscendo loro la giusta autorità e valorizzando la loro esperienza rispetto alle            
esigenze degli alunni. 
- Promuovendo una socializzazione sana e stimolante all'interno delle classi. 
- Combattendo fenomeni come il bullismo o il senso di inadeguatezza, insegnando il             
valore del rispetto, i vantaggi dell'inclusione e le conseguenze dell'esclusione. 
- Promuovendo l'educazione civica sin dall'infanzia. 
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 Punteremo molto sulla cooperazione e le sinergie con Pro Loco, associazioni, 
enti e parrocchie, anche per il rilancio del paese 

 
Pro Loco, associazioni, enti culturali e parrocchie costituiscono la linfa di ogni            
comune in buona salute e si rendono interpreti delle passioni e dello spirito civico dei               
cittadini. Se adeguatamente supportati e coordinati, tramite i servizi che prestano           
alla comunità le associazioni sgravano l’amministrazione da molti oneri. Tale merito           
deve essere riconosciuto, anche con incentivi economici (ricordiamo infatti che          
l'esistenza sul territorio di tali enti si traduce spesso in un risparmio e nella possibilità               
di offrire al cittadino maggiori servizi a costi ridotti). Riteniamo importante ripristinare            
un filo diretto con tali realtà, creando, anche per mezzo della Pro Loco, una rete per                
la gestione efficiente delle strutture e garantendo modalità di supporto reciproco, ad            
esempio nella promozione di eventi culturali, formativi o a scopo benefico. 
 
Collaboreremo con Pro Loco e associazione commercianti nella realizzazione di un           
programma di eventi per il periodo estivo. Il Comune si farà carico della parte              
burocratica per sgravare i promotori dalle pesanti incombenze e realizzerà un           
calendario di eventi collaterali per animare le serate. 
 

Con quali risorse? 
Come descritto riteniamo che, se ben gestite e supportate, associazioni          
ed enti attivi sul territorio possano essere una fonte di risparmio anziché            
dei costi. 

 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Contrasteremo il gioco d'azzardo e la ludopatia 

 
Partiamo da un dato, a nostro avviso preoccupante: nel solo 2017 a Fagnano sono              
stati gettati nel gioco d'azzardo circa 10 milioni di euro; più di 800 euro pro capite                
(dati Agenzia delle Dogane e dei Monopoli). 
Ci proponiamo di contrastare il gioco d'azzardo patologico: 
- garantendo una formazione nelle scuole e un'azione di informazione continua sui            
rischi della ludopatia; 
- riconoscendo uno sgravio fiscale alle attività commerciali che hanno rinunciato o            
rinunceranno a slot machines e giochi d'azzardo: 
- attribuendo un certificato di merito civico agli esercenti che rinuncino a lucrare sul              
gioco d'azzardo sul territorio fagnanese; 
- controllando che, come prescritto dalla normativa nazionale e regionale, non           
avvengano nuove installazioni di giochi d'azzardo entro 500 metri dai cosiddetti           
"luoghi sensibili" (scuole, chiese, oratori...).  
 

Con quali risorse? 
I costi di tali interventi variano in base alle adesioni da parte degli             
esercenti. Essi risultano comunque irrisori se paragonati al beneficio che          
ne trarrebbero i cittadini. 

 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
16 



 Estenderemo la rete ciclo-pedonale e l'interconnessione  
con la Valle e il Parco del Medio Olona,  

valorizzeremo la via Francisca del Lucomagno 

 
Congiungeremo i tratti ciclo-pedonali (attualmente frammentati tra Fagnano centro,         
Fornaci, Bergoro e Parco del Medio Olona) in una rete integrata e di gradevole              
impatto urbanistico, garantendo a ragazzi, podisti e ciclisti tragitti sicuri per le attività             
sportive e la mobilità sostenibile. 
Nell’ambito della nuova convenzione per la gestione del Parco del Medio Olona,            
proporremo la creazione di un'area di ristoro/servizi lungo la pista ciclo-pedonale che            
attraversa la Valle. 
Collaboreremo con enti, associazioni e privati per la valorizzazione della Via           
Francisca del Lucomagno, per accogliere pellegrini e offrire loro servizi aggiuntivi           
(visite al castello, pranzo del pellegrino, promozioni in hotel e B&B, etc) 
 

Con quali risorse? 
Tali interventi comportano costi di investimento una tantum per circa          
100.000 € e una manutenzione annuale di poche migliaia annue. 
L’area ristoro in Valle potrebbe essere ricavata da strutture già esistenti           

e attualmente in disuso. 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
17 



 Promuoveremo iniziative per l'educazione ambientale e civica nelle scuole, 
combatteremo al fianco dei ragazzi contro bullismo e cyberbullismo 

 
Ci impegneremo a promuovere un cambio di mentalità: passare dalla concezione           
che i beni pubblici "non siano di nessuno", all'idea che siano "di tutti, anche miei".               
Questo infatti è il primo passo per avere cura tutti insieme del nostro paese e, in                
particolare, dei suoi luoghi di aggregazione e servizio alla cittadinanza. Tale obiettivo            
è raggiungibile solo se amministrazione e cittadini lavorano insieme. 
 
Per questo, tra le molteplici iniziative, ci proponiamo di:  
- installare nei pressi di scuole, parchi per bambini e della biblioteca cestini             
bimbo-friendly, con forme giocose e non troppo alti, affinché anche ad un bimbo             
possa essere insegnato dove gettare un rifiuto. 
- sostenere attivamente iniziative già intraprese in passato come "puliamo il mondo",            
"puliamo le sponde dell'olona", etc. 
- monitorare, segnalare e perseguire chi scarica rifiuti nel verde cittadino (tra le zone              
più colpite: via Opifici, via Cristoforo Colombo, via Marx, via Lavaredo...) 
- aprire canali diretti con i cittadini per raccogliere segnalazioni che ci aiutino a              
preservare il decoro civico. 
 
Il "bullismo" è un fenomeno sociale la cui pericolosità per la crescita sana e serena di                
bambini e ragazzi è stata documentata e riconosciuta già negli anni '90. Da allora              
tuttavia il problema non ha fatto che aggravarsi. Se prima, infatti, i ragazzi e le               
ragazze vittime di prepotenze fisiche e psicologiche subivano attacchi in specifici           
luoghi, con l'avvento dei social i maltrattamenti e gli insulti si sono tramutati in una               
persecuzione che non lascia scampo. Non vi è infatti più un luogo o un tempo in cui                 
le vittime di cyberbullismo possano sentirsi al sicuro. 
In passato anche il nostro comune è stato purtroppo scenario di tali riprovevoli             
episodi.  
 
Per contrastare ogni forma di bullismo vogliamo: 
- organizzare eventi nelle scuole e nei principali luoghi di aggregazione giovanile sia             
al fine di formare e informare i ragazzi, sia con l'obiettivo di fornire loro dei canali                
sicuri per segnalare eventuali casi. 
- collaborare con parrocchie e associazioni culturali o sportive, per promuovere la            
cultura del rispetto, insegnando i vantaggi dell'inclusione e le conseguenze          
dell'esclusione. 
 
 
 

 
18 



Con quali risorse? 
Il costo di tali iniziative è facilmente assorbibile dalle spese correnti           
normalmente previste per le attività educative, formative e culturali         
promosse dal comune. 

 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Sosterremo i neo-genitori e creeremo parcheggi di cortesia 

 
In coordinamento con le esistenti iniziative ed agevolazioni regionali, sosterremo le           
famiglie che vivono la gioia di un nuovo figlio. 
 
Aumenteremo e riequilibreremo la dislocazione dei parcheggi, salvaguardando posti         
dedicati alle persone diversamente abili e istituendo (dove necessario) parcheggi          
rosa di cortesia. 
 

Con quali risorse? 
Il primo intervento comporta una spesa minima per la modifica della           
segnaletica stradale. 
La regione già propone agevolazioni per le famiglie che il Comune può            

integrare con misure complementari. 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Presteremo grande attenzione alle necessità di anziani e malati,  
fornendo aiuto per gli spostamenti e le prestazioni mediche in loco 

 
Fagnano gode di un denso tessuto associativo, tale risorsa può essere messa in             
campo con il coordinamento e il supporto dell'amministrazione per dare risposte alle            
esigenze degli anziani. 
 
Vorremmo inoltre creare ambiti aggregativi per anziani in collaborazione con          
associazioni e parrocchie. Sarà altresì necessario garantire a chi ha problemi di            
mobilità la possibilità di raggiungere tali luoghi (soprattutto quando non serviti dal            
trasporto pubblico), istituendo servizi di trasporto aggiuntivi che consentano loro di           
raggiungere i luoghi dove si svolgono eventi importanti sul territorio comunale come            
cerimonie pubbliche, sagre, feste. 
 
Con la collaborazione delle associazioni che lo richiederanno, miglioreremo il          
servizio di accompagnamento in ospedale di persone sottoposte a cure come           
chemioterapia o dialisi o impossibilitate anche temporaneamente ad avere un aiuto           
familiare (reclutando e coordinando dei volontari).  
 
Ci piacerebbe riportare a Fagnano i servizi sanitari di base (al momento presso l'              
ASST di piazza Gramsci, permangono solo pochi servizi tra cui: prelievo del sangue             
(anticoagulazione e ordinario su prenotazione) e neuropsichiatria infantile        
(logopedista, psichiatra). 
 
Laddove possibile snelliremo le procedure di pagamento, ad esempio introducendo          
la possibilità di pagare in loco tramite POS (e non più solo tramite bollettino postale). 
 
L'azienda ospedaliera sanitaria godrà ancora per diversi anni di un contratto di            
locazione dei locali che, per come stipulato, non la obbliga a fornire particolari             
servizi. 
Riportare a Fagnano ulteriori servizi sanitari non sarà facile. Vediamo principalmente           
due strade, entrambe percorribili alla scadenza dell'attuale contratto: 
- ricontrattare la locazione dei locali con l'azienda ospedaliera; 
- stimolare l'investimento di un poliambulatorio privato. 
 

Con quali risorse? 
Il coordinamento con le associazioni di volontariato attive sul territorio          
dovrebbe permettere senza costi eccessivi di aiutare negli spostamenti         
le persone con problemi di mobilità. 
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Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Effettueremo importanti interventi per le scuole e le mense 

 
Scuola primaria Gianni Rodari (Bergoro) 
- Allargheremo la mensa della scuola G. Rodari di Bergoro, evitando che i bambini              
debbano mangiare stretti e a turni alterni. 
- Avvieremo lavori di insonorizzazione e creeremo nuovi spazi, aule didattiche e            
laboratori multimediali ad oggi mancanti. 
- Sostituiremo le “turche” con servizi a seduta più agevoli per bambini e bambine. 
- Creeremo un nuovo parcheggio in cui i genitori possano portare o attendere i figli in                
piena sicurezza e senza creare disagi al traffico. 
- Opereremo interventi di manutenzione straordinaria della palestra. 
 
Scuola primaria Salvatore Orrù (Fagnano) 
- Sostituiremo infissi e serramenti non più a norma e pericolosi. 
- Garantiremo una migliore manutenzione del campo da basket e della pista            
d'atletica. 
- Valorizzeremo la scuola di via Pasubio in qualità di elemento storico, costruito e              
progettato da Aldo Rossi (architetto di fama mondiale) e lasciato in questi anni a una               
ristrutturazione barbara, senza tenere minimamente conto dell'enorme valore        
architettonico dell'opera.  
 
Scuola secondaria Enrico Fermi (Fagnano) 
- Garantiremo lo spostamento in sicurezza degli alunni dal plesso scolastico verso la             
nuova palestra.  
 
Scuola per l'infanzia Giovanni Paolo II (Fornaci) 
- Creeremo una tensostruttura per rendere fruibili ai bambini gli spazi esterni anche             
nel periodo estivo. 
- Progetteremo una migliore climatizzazione degli ambienti interni per renderli più           
confortevoli e salubri. 
 
Inoltre... 
Collaboreremo con gli istituti in un progetto per l'alfabetizzazione dei genitori stranieri            
(spesso mamme di bambini che frequentano gli istituti). 
 

Con quali risorse? 
L’ambiente scolastico è, insieme a quello domestico, il luogo dove i           
nostri figli trascorrono la maggior parte del tempo. Lì crescono, si           
formano, diventano cittadini. Riteniamo prioritario l'adeguamento delle       

strutture scolastiche affinché gli alunni possano vivere tale percorso in un luogo            
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sicuro e stimolante. Per tal motivo, gli interventi verranno finanziati con i fondi di ogni               
eventuale bando disponibile da parte di Regione o Europa e, se necessario, con             
investimenti o l'apertura di mutui. 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Valorizzeremo la biblioteca e sperimenteremo le bibliocabine 

 
La biblioteca funziona a dovere ed è ben gestita. Riteniamo però che vada             
ulteriormente arricchita e valorizzata, incentivando, soprattutto i più giovani, a          
cogliere l'opportunità di usufruirne per la propria crescita personale e professionale. 
 
Anche in collaborazione con le attività commerciali del settore, installeremo nel           
paese delle bibliocabine dove, chiunque voglia, potrà portare i propri libri,           
“abbandonandoli” per permettere ad altri di prenderli, leggerli e “abbandonarli” di           
nuovo. Un modo semplice per coniugare cultura, recupero e riciclo. 
 

Con quali risorse? 
I costi di installazione di una bibliocabina ammontano a poche migliaia di            
euro. In molti paesi la diffusione delle bibliocabine è coincisa con una            
riqualificazione di vecchie cabine telefoniche, esistono tuttavia molteplici        

modalità. Procederemo in via sperimentale all'installazione di una o due cabine,           
consapevoli anche del rischio di vandalismo, ma convinti che ogni tanto occorra aver             
fiducia nei cittadini onesti e saper rischiare pur di promuovere la cultura. 
La collaborazione con le attività locali private potrebbe portare alla riduzione o            
addirittura all'azzeramento dei costi, poiché le cabine sarebbero "sponsorizzate". 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Creeremo aule multimediali gratuite per il doposcuola degli studenti 

 
 
Creeremo aule didattiche multimediali che rappresentino un ambiente tranquillo,         
munito di free Wi-Fi e un bar di servizio, dove gli studenti abbiano libero accesso e                
possano studiare nel dopo scuola. 
 

Con quali risorse? 
Inseriremo questo progetto nel piano di riqualificazione dell'ex-Colonia        
Elioterapica, collegandolo all'ampliamento della biblioteca e a nuovi        
spazi aggregativi per i giovani. Il piano verrà sostenuto sfruttando bandi           

regionali ed europei e, se necessario, con investimenti in conto capitale. 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Rinnoveremo le strutture sportive esistenti e creeremo nuovi campi liberi 
(calcio, basket, volley) 

 
Ci sono interventi urgenti da effettuare sia per quanto riguarda la Palestra Comunale             
Pala Marino di via Edmondo de Amicis, sia il campo sportivo dell' F.C. Fagnano              
Calcio con le relative strutture, l’impianto di illuminazione e gli spogliatoi (via            
Matteotti). 
 
Metteremo a disposizione dei cittadini nuovi campi liberi per la pratica di calcio,             
basket, pallavolo e altri sport e cercheremo di aumentare le ore di fruibilità dei campi               
esistenti. 
 
Rispristineremo l'operatività delle strutture lasciate cadere in sfacelo e disuso dalle           
precedenti amministrazioni, ammodernandole. 
 

Con quali risorse? 
Stimiamo che gli interventi urgenti da realizzare per il ripristino delle           
piene funzionalità delle principali strutture sportive ammontino a circa         
100.000 €. Sarà inoltre possibile sfruttare il cosiddetto “credito sportivo”          

messo a disposizione dal CONI.  
La costruzione di un campo libero polivalente, ad esempio vicino all'Area Feste,            
comporterebbe un costo di investimento di circa 10.000 €. 
I campi da calcetto (a 5) "a noleggio" in zona Fornaci, attualmente in disuso,              
possono essere affidati alla gestione di privati. 
L'opportunità e sostenibilità economica di ulteriori interventi verranno valutate di volta           
in volta. 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Miglioreremo la fruibilità dell'area feste anche in caso di maltempo 

 
L'attuale configurazione dell'area feste dispone di poco spazio protetto in caso di            
maltempo. Apporteremo migliorie volte a rendere la struttura sempre fruibile. 
Laddove possibile andremo a ridurre la dispersione acustica, soprattutto durante i           
concerti estivi. 
 

Con quali risorse? 
L’intervento non comporta eccessivi costi di realizzazione. 
 
 

 
Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Potenzieremo i progetti di sostegno all'occupazione 

 
Istituiremo uno sportello per aiutare il collocamento lavorativo delle persone          
diversamente abili, facendo da tramite con i progetti e le associazioni coinvolte sul             
territorio. 
 
Sosterremo progetti finalizzati ad agevolare l'incontro della domanda e dell'offerta di           
lavoro, in particolare fornendo riferimenti per: 
- l'inserimento nel mondo del lavoro di chi cerca un primo impiego; 
- il reinserimento e la riqualificazione di chi ha perso l'impiego. 
 

Con quali risorse? 
Dedicheremo uno sportello comunale a queste ed altre attività         
informative e di sostegno al cittadino, sfruttando le risorse già disponibili. 
 

 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Creeremo un polo culturale e ricreativo per cittadini e associazioni 

 
Vogliamo dotare Fagnano di un polo culturale e ricreativo, in grado di ospitare grandi              
eventi, concerti e manifestazioni dell'associazionismo locale. 
Eventualmente anche indicendo un concorso di idee. 
 
Riqualificheremo l'area della Colonia Elioterapica con il recupero degli spazi esistenti           
per la creazione di una struttura polivalente. 

 
Con quali risorse? 
I costi di una tale opera sarebbero significativi.  
I margini di investimento previsti per i prossimi anni dovrebbero poter           

permettere la realizzazione di quanto proponiamo. Inoltre stimiamo che si possa           
recuperare fino a 1 milione di euro attraverso terreni edificabili alienabili. Sfrutteremo            
anche eventuali occasioni volte ad acquisire fondi europei e regionali messi a            
disposizioni dei comuni per tali finalità. 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Valorizzeremo il Castello Visconteo per eventi rivolti alla cittadinanza 

 
Libereremo alcuni spazi del castello in modo che possano essere dedicati ad eventi             
ed iniziative sociali e culturali a vantaggio della cittadinanza. Il castello appartiene ai             
Fagnanesi. 
 
Inseriremo il castello nei circuiti delle dimore storiche lombarde attraverso una           
promozione a livello provinciale e regionale, in modo da iniziare a creare un indotto              
di visitatori non solo della zona.  
Useremo i canali già collaudati in Lombardia (portali internet, app) e realizzeremo            
materiale informativo anche in inglese da distribuire a Malpensa, agli info point            
turistici di Milano e di Lugano. 
 

Con quali risorse? 
L'operazione non comporterà costi particolari. 
 
 

 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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SERVIZI AL CITTADINO, COMMERCIO 
e INFRASTRUTTURE PUBBLICHE 

 
 
 
SERVIZI AL CITTADINO 
 

"Odio la burocrazia, non l’ho mai sopportata. Ferma le cose e le persone da 
una vita creativa. È contro tutte le cose di cui si occupa la vita."  

Tim Burton 
 

Ogni cittadino fagnanese deve essere al centro dell’impegno dell’amministrazione e          
dei funzionari comunali. I servizi offerti dal comune devono essere facilmente           
accessibili, efficienti e il meno costosi possibile. 
 
Da un lato renderemo disponibili canali informatici per agevolare e velocizzare le            
pratiche, dall'altro creeremo uno sportello grazie al quale un funzionario possa           
supportare le persone più anziane, o che non si trovano a proprio agio con gli               
strumenti online, nell'espletamento delle pratiche burocratiche. 
 
Nel corso degli anni ricontratteremo le varie convenzioni in scadenza al fine di             
ridurre i costi per il comune e aumentarne i benefici. 
 
Ridurremo ogni spreco interno con il doppio obiettivo del risparmio e della tutela             
dell'ambiente. 

 
 

COMMERCIO 
 

Le attività commerciali sul territorio dettano il ritmo delle giornate di chi vi risiede,              
delle sue tappe e pause, offrendo soluzioni e beni per le necessità quotidiane.             
D'intesa con l'Associazione Commercianti, sosterremo le attività commerciali con un          
piano di promozione e comunicazione, volto a promuovere le eccellenze del           
territorio, i negozi storici e le nuove aperture. Valuteremo inoltre forme di sgravi             
fiscali per agevolare il commercio e attirare nuovi investimenti. 
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INFRASTRUTTURE e LAVORI PUBBLICI 
 

"Una città non è disegnata, semplicemente si fa da sola.  
Basta ascoltarla, perché la città è il riflesso di tante storie” Renzo Piano 

 
 
 
Vogliamo ridisegnare insieme Fagnano Olona. Per farlo, riteniamo sia necessario          
perseguire una visione urbanistica che permetta sviluppo e crescita, ma che al            
contempo sappia salvaguardare gli spazi verdi, la tranquillità dei luoghi di           
aggregazione e valorizzare i tesori storici e paesaggistici di Fagnano. 
 
I lavori pubblici non devono mai essere uno sperpero di denaro fine a sé stesso,               
bensì opere (dalla più piccola alla più grande) inserite in un disegno organico, rivolto              
a dare le risposte e i servizi migliori possibili alle esigenze dei cittadini.  
 
Il centro storico costituisce il patrimonio più autentico della storia di un luogo. Il suo               
recupero consente di preservare e trasmettere alle nuove generazioni le radici           
culturali e religiose delle nostre tradizioni. 
Desideriamo creare corridoi verdi ciclo-pedonali che colleghino finalmente tutte le          
zone del paese e ripristinare il decoro e la sicurezza nelle piazze e nei parchi. 
 
Interventi ordinari e straordinari devono essere realizzati tramite la collaborazione tra           
soggetti pubblici e privati (es. opzione delle opere di compensazione, procedure           
negoziate pubblico-privato, perequazioni ambientali e/o edilizie). 
Sfrutteremo al massimo gli innumerevoli bandi e fondi messi a disposizione a tutti i              
livelli (provincia, regione, Stato, Unione Europea), con l'obiettivo di limitare (laddove           
possibile, azzerare) l'impatto delle opere sui conti del comune e garantendo una            
gestione delle stesse efficiente e sempre sotto controllo. 
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 Ripenseremo la viabilità, elimineremo l'area pedonale di via Patrioti e 
chiederemo migliori trasporti pubblici verso scuole e stazioni 

 
Elimineremo l'area pedonale attiva nei fine settimana nel tratto di via Patrioti (tra via              
Saibene e Piazza Garibaldi) introdotta dall'amministrazione uscente nonostante il         
parere contrario di gran parte dei commercianti e dei residenti. Ricicleremo la            
costosissima telecamera di controllo ricollocandola su uno dei varchi di accesso           
nelle strade principali del paese. 
 
Attueremo una revisione del sistema viabilistico al fine di garantire una maggiore            
fluidità stradale, limitando il traffico nelle zone centrali o frequentate da bambini            
senza installare varchi (con il relativo rischio di multe). 
 
Chiederemo l'apertura di un tavolo con le aziende di trasporto pubblico attive sul             
territorio fagnanese, al fine di migliorare la connessione con stazioni e scuole anche             
nei paesi limitrofi. 
 
Miglioreremo la segnaletica, la manutenzione dei marciapiedi e dell’asfalto,         
l'illuminazione stradale laddove inadeguata. Renderemo gli attraversamenti pedonali        
più sicuri con illuminazione intelligente, collaborando nella realizzazione anche con          
gli enti preposti se non di competenza comunale. 
 

Con quali risorse? 
Tali interventi, per quanto importanti, non comportano particolari spese         
da parte del comune. I costi per il potenziamento della segnaletica e            
dell'illuminazione sono limitati e verrebbero spalmati in più anni. 

 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Sosterremo le attività commerciali con strumenti di promozione e sgravi 

 
Sosterremo le attività commerciali con un piano di promozione e comunicazione           
(d'intesa con l'Associazione Commercianti), che vada a promuovere le eccellenze          
del territorio, i negozi storici e le nuove aperture. Valuteremo forme di sgravi fiscali              
per agevolare il commercio e attirare nuovi investimenti. 
 

Con quali risorse? 
Utilizzeremo la piattaforma del sito comunale per la promozione, senza          
particolari costi aggiuntivi. 
 

 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Creeremo aree verdi attrezzate per gli animali 

 
Creeremo servizi semplici e aree destinate ai cani nelle varie zone del paese,             
installando dispenser di sacchetti e cestini per la raccolta e lo smaltimento degli             
escrementi degli animali portati a passeggio. 
Più in generale, intendiamo farci promotori di una cultura del rispetto per gli animali,              
collaborando con le associazioni animaliste e di tutela ambientale. Ci adopereremo           
per aggiornare e far conoscere il "Regolamento comunale dei diritti degli animali" già             
adottato dal comune di Fagnano insieme a molti altri. 
 

Con quali risorse? 
Il costo dell'investimento iniziale ammonterebbe a circa 15.000 €, vi          
saranno poi costi di gestione annuale. 
 

 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Predisporremo un resoconto alla cittadinanza  
sullo stato di salute dei conti pubblici 

 
All'atto dell'insediamento provvederemo a rendere disponibile un resoconto sullo         
stato dei conti pubblici del comune. La trasparenza nei confronti della cittadinanza è             
il presupposto di ogni amministrazione responsabile e onesta. 
 

Con quali risorse? 
Gli uffici comunali dispongono di tutte le informazioni, occorrerà solo il           
tempo per raccoglierle ed elaborarle in un formato semplice e          
comprensibile. 

 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Rinnoveremo il sito web del comune e miglioreremo la comunicazione diretta 
con i cittadini, anche implementando l’Ufficio Relazioni con il Pubblico e uno 

sportello di supporto alle pratiche dei cittadini 

 
Aumenteremo e faciliteremo l'accessibilità ai servizi comunali online. 
Tuttavia siamo consapevoli che molti fagnanesi non hanno dimestichezza con          
computer e internet, pertanto istituiremo uno sportello in cui un funzionario possa            
supportare e guidare i cittadini nell'espletamento delle varie pratiche burocratiche. 
 
Tale sportello, insieme ad altri strumenti che metteremo in campo, verrà sfruttato per             
informare i cittadini in merito alle varie opportunità e i servizi a loro disposizione. Ad               
esempio se possono usufruire di particolari bonus oppure di nuovi servizi regionali di             
cui potrebbero non essere a conoscenza. 
 

Con quali risorse? 
Il costo è sostanzialmente rappresentato dalla formazione di 2-3 risorse          
all'interno dell'organico del personale già operativo in comune. 
 

 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Sfrutteremo al massimo i bandi regionali, statali ed europei con risorse interne 
all’amministrazione appositamente formate e in stretta collaborazione con 

l’ufficio tecnico per elaborare i progetti 

 
Regione Lombardia è una delle regioni più prolifiche di bandi e agevolazioni. Per             
poterli sfruttare a pieno occorre però che gli amministratori siano preparati, formati            
ed informati. Al fine di non perdere tali opportunità a livello regionale, nazionale e              
comunitario, occorre garantire che i regolamenti comunali siano sempre aggiornati          
per mettere gli uffici nelle condizioni di predisporre in tempo utile le pratiche             
necessarie a partecipare ai bandi. 
In tale processo il dialogo con Regione Lombardia sarà fondamentale. 
 

Con quali risorse? 
Negli anni passati il comune di Fagnano Olona ha perso bandi (o per             
meglio dire “si è perso bandi”, in quanto spesso non ha neppure fatto             
richiesta) per centinaia di migliaia di euro. Avere le competenze e le            

informazioni necessarie per cogliere tali opportunità rappresenterebbe un guadagno         
e non un costo per il comune. 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Ridurremo tariffe e costi degli spazi cimiteriali 

 
Riteniamo che le tariffe cimiteriali siano oltremodo onerose. Vorremmo andare a           
ridurle, continuando a garantire la massima qualità dei servizi. 
 

Con quali risorse? 
La riduzione delle tariffe cimiteriali non rappresenta di per sé          
un’operazione particolarmente onerosa. Le criticità maggiori sono       
rappresentate dalla gestione ottimale degli spazi a disposizione. 

 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Sistemeremo la piattaforma ecologica 

 
Interverremo per risolvere i problemi strutturali che impediscono un comodo utilizzo           
della piattaforma ecologica: 

- ripristino controllo e relativa sbarra; 
- miglioramento accessibilità, rampa di ingresso e spazi di scarico. 

 
Implementeremo la raccolta degli oli esausti e degli scarti di verde (erba, rami, foglie)              
eventualmente su richiesta. 
 
Prevediamo inoltre di introdurre un servizio di ritiro a domicilio dei rifiuti ingombranti             
(lavatrici, materassi, etc…), su prenotazione, almeno una volta al mese. 
 

Con quali risorse? 
Gli interventi alla struttura possono essere sostenuti agevolmente come         
piccoli investimenti in conto capitale. 
Altri servizi opzionali al cittadino verranno introdotti e resi su pagamento           

di una tariffa (il più conveniente possibile). 
 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Revisioneremo i contratti di fornitura e le convenzioni in scadenza 

 
Nel corso degli anni ricontratteremo le varie convenzioni in scadenza al fine di             
ridurre i costi per il comune e aumentarne i benefici. 
 

Con quali risorse? 
Ricontrattare le convenzioni in essere non ha di per sé un costo. 
Qualora ritenessimo di farlo prima della naturale scadenza prevista dai          
contratti potremmo incorrere in penalità; in tale evenienza valuteremo la          

convenienza o meno nel medio/lungo termine di una ricontrattualizzazione         
anticipata. 
 
 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Incentiveremo la diffusione di internet veloce (fibra)  
e dei punti di accesso Wi-Fi gratuiti 

 
Stimoleremo la diffusione di internet veloce (fibra) sul territorio comunale. 
 
Creeremo nuovi punti di accesso Wi-Fi gratuiti (Hot Spot) ad esempio alle principali             
fermate degli autobus, nei parchi cittadini, nelle piazze, all’area feste. 
Miglioreremo i punti di accesso Wi-Fi gratuiti già esistenti (ad esempio in biblioteca). 
 

Con quali risorse? 
Il costo relativo all'installazione di nuovi Hot Spot è ampiamente          
sostenibile con le ordinarie spese di investimento. 
 

 
 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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 Con la collaborazione dell’ente preposto,  
estenderemo il sistema fognario di servizio per le nuove abitazioni 

 
Ci impegniamo ad attivarci immediatamente affinché la società d'ambito completi il           
sistema fognario. Questo intervento dovrebbe anche aiutare a risolvere il problema           
della puzza nella zona Fornaci. 
 

Con quali risorse? 
Investimenti in conto capitale spalmabili in 5 anni. 
 
 

 
 

Torna ai PUNTI DI BREVE TERMINE 
Torna ai PUNTI DI MEDIO TERMINE 

Torna ai PUNTI DI LUNGO TERMINE 
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Alle Elezioni Amministrative 
del 26 Maggio 2019 

 
VOTA 

 

 
Lista Civica 

Più Fagnano 
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